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FECHA: Febrero 02 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Por ir veloz, acaba incrustado”  

Criterio “Ojos cerrados ante femicidio”  

 “Ediles se niegan a firmar plan de desarrollo en Tula”  

 “Pulverizado poder adquisitivo del pueblo”  

 
“Respeta Olvera las instituciones”  

 “Alzas pulverizaron poder adquisitivo” 

 
“Transportistas acusan a policías prepotentes”  

El Independiente “Un fiasco, Soy tu dueña para promover turismo estatal”  

La Crónica “Expone Osorio panorama nacional rumbo al 2012” 

 
“Aterran a metrópolis”  

 
“Congela crisis 50% de cuentas Afore”  

 

“Tiros de esquina”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEE rechaza otra inconformidad de la alianza Hidalgo Nos Une: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEE) declaró infundada una inconformidad más de la coalición Hidalgo Nos Une del proceso electoral para elegir 

gobernador del pasado 4 de julio de 2010.  Ayer, durante la primera sesión extraordinaria de febrero, el consejo rechazó el 

documento en los que señalaban actos anticipados de campaña por parte de Francisco Olvera Ruíz, candidato de la alianza 
Unidos Contigo. La alianza de oposición señalaba que el representante de la colación conformada por PRI, PVEM y Panal 

utilizó medios públicos para hacerse promoción antes de los tiempos programados por la ley electoral, usando además el 
Sistema de Radio y Televisión del Estado de Hidalgo, pero los consejeros rechazaron las imputaciones. El presidente del 

IEE, Daniel Jiménez Rojo, reveló que sólo faltan por desahogar tres inconformidades de Hidalgo Nos Une que se esperan 

analizar y resolver esta semana. Y de Unidos Contigo, aún restan 8 por resolver.  (Gustavo Godínez, página 11) 

Criterio-Menos tiempo para rendir cuentas: IEEH: Acordaron una serie de modificaciones referentes a la 

normatividad de comprobación de gastos. Los representantes de los partidos políticos, así como los integrantes de la 

Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Estatal Electoral, acordaron una serie de modificaciones 
referentes a la normatividad de comprobación de gastos. En una reunión celebrada por la mañana, los representantes de 

cada uno de los siete partidos políticos -representados en el Consejo General- mostraron su preocupación por las lagunas 
que se pueden prestar a distintas interpretaciones. De acuerdo con Francisco Ortega, secretario del IEEH, las carencias que 

tiene la normatividad en materia de comprobación de gastos representa una preocupación para quienes deben comprobar 
y para quienes tienen que fiscalizar. Citó, como ejemplo recurrente en esa materia, el hecho de que los partidos políticos 

reciban prerrogativas durante seis meses, cuando la campaña sólo se realiza en 30 días. En este caso, los cinco meses 

restantes no se podrían justificar, porque los gastos no corresponderían a distintos actos de campaña de un candidato. Por 
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lo menos hay cuatro meses en donde no se conoce a ciencia cierta quiénes serán los candidatos de las fórmulas, razón por 

la cual difícilmente podrían justificar en enero -por ejemplo- qué gastos se hicieron en torno a un posible aspirante. (Jorge 

Martínez, página 07) 

Reloj-Desecha Consejo General del IEE quejas de alianza opositora: El Consejo General del Instituto Estatal 

Electoral (IEE) desechó por tercera ocasión la queja de la alianza Hidalgo nos Une en donde se argumenta que el candidato 

de la alianza Unidos Contigo, realizó actos anticipados de campaña. Luego de haber agotado las diligencias, los consejeros 
electorales aprobaron el dictamen que señala no hubo violaciones a la Ley Electoral, en el acto realizado en la Plaza de 

Toros cuando se presentó a Francisco Olvera Ruíz, entonces candidato de Unidos Contigo, ahora gobernador electo, como 
candidato del PRI por la gubernatura del estado. Tras haber emplazado a medios de comunicación impresos, y de radio y 

televisión, los consejeros electorales coincidieron en que no hubo violaciones a la Ley Electoral, toda vez que se trató de un 
acto interno del PRI, contemplado en su estatuto. Cabe recordar que esta es la tercera ocasión que el consejo del IEE 

aborda el asunto, toda vez que el Tribunal Electoral del Estado lo había devuelto para que se hicieran los emplazamientos 

necesarios, sin entrar al fondo del asunto. Es importante señalar que este asunto es uno de los que el IEE mantenía 
pendientes de resolver, junto con 3 más, al respecto, el consejero presidente, Daniel Rolando Jiménez Rojo, informó que 

será en el transcurso de esta semana cuando se concluya con la resolución de las quejas interpuestas por la alianza Hidalgo 
nos Une. ―Ya sólo tenemos tres asuntos, mañana sacaremos otro, y posteriormente otro, de tal modo que estaremos 

agotando las quejas de la alianza Hidalgo nos Une‖. Asimismo, dijo que aún están por resolver 8 asuntos presentados por 

la alianza Unidos Contigo. (Verónica Ángeles, página 04) 

Síntesis-Resuelve IEE nuevo caso de procedimiento administrativo sancionador: Declaran como infundado los 

integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral el procedimiento administrativo sancionador electoral 
interpuesto por la coalición ―Hidalgo Nos Une‖, contra la alianza Unidos Contigo y el sistema estatal de Radio y Televisión 

de Hidalgo. Durante la primera sesión extraordinaria de febrero se dio lectura y se aprobó el dictamen relativo  al caso en 

el que los representantes ante el IEE de la alianza Hidalgo Nos Une, señalaron como el inicio anticipado de la campaña a 
gobernador, del candidato de Unidos Contigo. Al respecto el presidente Consejero del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, 

señaló que después de atendidas todas las sugerencias y observaciones por parte del Tribunal Electoral del expediente IEE-
PASE/17/2010, finalmente no se encontraron los elementos suficientes para dar la razón a los inconformes por lo que 

finalmente se decidió declarar como infundado el procedimiento. De esa manera de acuerdo con el funcionario electoral en 

la instancia a su cargo, solamente quedan por revisar y resolver tres  casos más de inconformidad del mismo tipo por parte 
del la coalición Hidalgo Nos Une ocho más de la otra alianza, por  lo que no descartó que todo pueda ser desahogado en 

los siguientes días. ―Por parte de esta coalición nos restaría resolver tres asuntos, el día de mañana podríamos estar 
resolviendo otro y de los otros dos todavía estamos esperando la contestación del emplazamiento que hicimos y yo creo 

que de los casos de Hidalgo Nos Une, esta misma semana los podríamos estar concluyendo‖. (Jaime Arenalde, página 04) 

Sol de Hidalgo-Faltan 12 procedimientos por resolver: Solo restan por resolver 12 procesos administrativos 
sancionadores de la elección de gobernador en el Instituto Estatal Electoral (IEE), informó el consejero presidente del 

organismo, Daniel Jiménez Rojo, quien precisó que tres de ellos los promovió la coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD-
Convergencia) y el resto Unidos Contigo (PRI-PVEM-Panal). Lo anterior, ayer, luego de que, en sesión, el Consejo General 

del IEE desechara, por infundada, un procedimiento administrativo sancionador electoral presentado por la coalición 

Hidalgo nos Une, en el cual denunciaban supuesto acto de campaña del ahora gobernador electo Francisco Olvera Ruiz.. 
Agregó que los correspondientes a Hidalgo nos Une están relacionados con un emplazamiento hecho a Aurelio Marín 

Huaso, otro contra la aplicación del Programa Alimentario y uno respecto a la supuesta campaña negra, mismos que 
podrían ser resueltos esta misma semana. Asimismo, señaló que de acuerdo con el calendario de actividades para la 

elección ordinaria de ayuntamientos, este miércoles se estaría aprobando el nombramiento de los coordinadores electorales 

que tendrá el IEE en cada uno de sus 84 Consejos Municipales, y cuya función es ser enlace entre estos y el propio 
instituto. (redacción, Ojo Política) 

Uno más uno-Infundada acusación de Hidalgo nos une: El Instituto Estatal Electoral (IEEH) ratificó como infundada 
la queja interpuesta por la coalición "Hidalgo nos Une", en la que acusa a la alianza "Unidos Contigo". Así como Radio y 

Televisión de Hidalgo, por aparentes actos anticipados de campaña en la elección a gobernador. El dictamen, 

IEEWPASE/17/2010 fue declarado improcedente. Luego de que desde el pasado 16 de junio del 2010 el bloque opositor 
integrado por PRD, PAN y Convergencia inculpará a la televisora estatal de difundir spots publicitarios antes del plazo 

indicado por el órgano electoral. Luego, el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo analizó la denuncia. Misma que calificó de 
infundada, por lo que fue regresada al IEEH para decretarla como improcedente.  El consejero presidente del IEEH, Daniel 

Jiménez Rojo, informó que aún faltan por resol-ver 11 procesos administrativos sancionadores electorales de la elección a 

gobernador y diputa-dos locales, mismos que en próximas días serán resueltos. Señaló que en esta semana se solventaran 
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tres asuntos por parte de la coalición Hidalgo nos Une, en tanto la siguiente semana se evaluarán ocho de la alianza Unidos 

Contigo. Por otro lado el encargado del órgano electoral en la entidad adelantó que hoy ratificarán a los coordinadores 

electorales que acudirán a los 84 consejos y serán enlaces del IEEH durante los comicios para elegir a presidentes 
municipales el próximo 3 de julio. (redacción, página 03) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Reitera Rubio afán por presidencia municipal: La política es de definiciones, yo ya lo hice y sí quiero ser 
candidata para dirigir el ayuntamiento de Ixmiquilpan, pero tiene que ser mi dirigencia estatal y el consejo municipal 

quienes decidan finalmente a quién buscarán para representar al partido en la próxima contienda electoral, expuso María 
Estela Rubio Martínez, legisladora local por el Partido de la Revolución Democracia (PRD). ―Yo sí quiero ser candidata por la 

presidencia municipal de Ixmiquilpan, sea en alianza o sin ella, pues yo sé y los demás sectores me han demostrado que sí 
me refrendan su incondicional apoyo para ganar la alcaldía‖. En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, Rubio 

Martínez destacó que ―es sabido por todos que los hermanos Charrés buscarán la candidatura por el Partido Acción 

Nacional, pero no hay que olvidar que también la está buscando el ex alcalde José María Zúñiga Guerrero; sin embargo, 
estoy cierta de que conmigo sí la ganamos‖. (Enrique Juárez, página 03) 

Milenio-Priistas piden pago a Pemex por deuda: El próximo 9 de febrero vence el plazo para que Petróleos Mexicanos 

(Pemex) de a conocer la empresa que construirá la barda perimetral de lo que será la Refinería Bicentenario. Al respecto, la 
diputada federal, Paula Hernández Olmos señaló que la bancada priista en San Lázaro estará atenta a la resolución de la 

paraestatal, ya que de no hacerlo se podría proceder a una demanda en contra de Pemex por daños y perjuicios al 
gobierno estatal. La legisladora indicó que además continuarán buscando que el gobierno federal regrese los mil 500 

millones de pesos que gastó el gobierno de Hidalgo en la compra de las 700 hectáreas donde supuestamente se construirá 
la nueva refinería. ―En cuanto a la demanda nos seguimos manteniendo, pero también seguiremos insistiendo en que tiene 

que cumplirse la construcción de la refinería y además de que se tiene que pagar al gobierno del estado los mil 500 

millones de pesos que se gastó para la compra de las tierras‖. Hernández Olmos afirmó que aún no cuentan con 
información del proceso de licitación ya que pemex se encuentra realizando los estudios técnicos y económicos de las 

empresas interesadas en el proyecto. ―Hasta el momento no hemos tenido información al respecto, pero la bancada y los 
diputados hidalguenses estamos pendientes de lo que diga Pemex. En base a la Ley de Obra Pública Federal están dentro 

de los tiempos para el análisis técnico y de la propuesta económica para poder definir quién cumple con los requisitos para 

finalmente otorgar esta licitación, yo esperaría que no tuvieran mayores complicaciones‖. La ex secretaría de Obras 
Públicas en el estado de Hidalgo dijo que si bien la barda perimetral significa una fuerte inversión económica, de cerca de 

130 millones de pesos, dijo que su construcción no tiene mayores complicaciones ya que no se aplicarán ―grandes 
tecnologías‖ y confió en que la licitación no se declare desierta como se declaró en diciembre del 2010. ―No debe de tener 

mayores complicaciones y lo he dicho anteriormente, construir una barda, si bien significa una gran inversión por la gran 
distancia que se tiene que abarcar, no significa la instalación de grandes tecnologías por lo que no habría motivo par que 

se declarara desierta la licitación, pero hay que esperar a que se hagan todos los análisis‖. ―El proceso de licitación lo 

comprende la ley y sabemos que es compromiso de la dependencia el actuar con toda responsabilidad y transparencia, 
hacer sus análisis correspondientes tanto técnicos como económicos, finalmente ellos serán los responsables de tomar una 

decisión‖, finalizó la legisladora priista que busca la restauración del daño a Hidalgo. Inconsistencias de la 
paraestatal••• Petróleos Mexicanos (Pemex) no construirá la refinería Bicentenario en Tula, sino que sólo ampliará la 

capacidad de refinación en el actual complejo petroquímico Miguel Hidalgo. De acuerdo con un documento de 

Transparencia emitido por Pemex Refinación –bajó el número de registro 1857600081310- señala que la empresa 
gubernamental no cuenta con el cronograma para su edificación y este año tiene planeado gastar sólo 3 mil millones de 

pesos, lo cual significa 9 mil millones menos que el diseño original proyectado desde 2008. El gobierno de Miguel Ángel 
Osorio Chong ha exigido en reiteradas ocasiones que la paraestatal haga público el cronograma que condensa las 

actividades a realizarse en los próximos cinco años en el polígono de Xingú, Atitalaquia, lugar donde se encuentran las 700 

hectáreas cedidas, y donde supuestamente edificarán la refinería. De acuerdo al expediente, en poder de este medio, el 
cual contiene las acciones a realizar en 2011 para la construcción de un tren de refinación y no una nueva refinería, lo 

reclamado por el gobierno estatal respecto a la entrega del cronograma estará lejos de cumplirse en este año, porque 
Pemex, a dos años de anunciar la obra del sexenio calderonista no cuenta con ese requerimiento. (Jonathan Collazo, 

página 07) 

Milenio-PRD propone bicitaxis en el Centro Histórico: El uso de bicitaxis y mototaxis para el Centro Histórico de 
Pachuca podría ser avalado tras una propuesta de la regidora de Edith Ibarra, integrante del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) para implementar el transporte alternativo ahora que la alcaldesa Geraldina García anunció un 
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reordenamiento de las rutas cercanas a la Plaza Constitución. ―Estamos proponiendo una propuesta a la reforma que se 

hizo al transporte, incluso se hizo la propuesta en el Congreso. Por la geografía del centro, nosotros tenemos que hacer 

cambios, Pachuca es una cuidad en movimiento, que va creciendo, en ese sentido, tenemos que respaldar nuestro 
patrimonio, pues es demasiado peso para la zona centro‖. La regidora por el Partido de la Revolución Democrática explicó 

que este transporte consiste en el uso de bicitaxis o mototaxis, mismos que sólo podrán dar servicio en el primer cuadro de 
la capital y en distancias menores a medio kilómetro. ―Estamos hablando de bicitaxis y mototaxis, de hecho en la colonia lo 

estoy trabajando con bicitaxis, se está trabajando la nueva modalidad. Me han llegado varias solicitudes en colonias donde 

sí se puede implementar esta modalidad como Los Tuzos, Tlapacoya, Parque de Poblamiento, C. Doria. Quieren el 
transporte alternativo por ser más económico, más ágil, rápido y muchas cuestiones que se anteponen al traslado‖, dijo la 

miembro del Cabildo. Ibarra agregó que no debe haber conflictos con los transportistas, pues sólo se les quitaría pasaje 
pues recordó que el Ayuntamiento está en la etapa de prueba de que los alrededores del Reloj Monumental se conviertan 

en zona peatonal los fines de semana. ―Más que la resistencia a quitarles pasaje es el monopolio de quien controla ese tipo 
de concesiones o rutas, más que se le quite el pasaje, pues son tramos de 50 a 200 metros, no más, pues eso también se 

especificaría dentro de la reforma‖. La regidora mencionó que esta reforma al transporte público tiene dos objetivos: por 

un lado, cuidar el patrimonio histórico de Pachuca, deterioro por el constante tránsito de vehículos de alto tonelaje; y por el 
otro, dar una mejor apariencia turística al primer cuadro de la capital. ―La propuesta uno es en el sentido que se meta 

transporte alternativo, que se saque el transporte de servicio pesado como lo son los camiones y combis, y que se haga la 
reforma al transporte alternativo. Que se meta transporte alternativo en el primer cuadro de la ciudad. ―También hay que 

especificar qué calles abarcaría cierta ruta y qué tramos cubriría las rutas, no afectaría ni a taxistas ni a autobuses. Es una 

forma de dar seguridad y sensación turística de movimiento‖, mencionó. Este segundo aspecto de la propuesta encajaría 
con el programa de cierre del Centro los domingos, mismo que tiene como objetivo atraer más visitantes a la zona y que 

los comercios incrementen sus ventas. ―La otra propuesta es que se recupere el Centro para que sea, sólo los fines de 
semana, zona peatonal, y de esta forma darle plusvalía al Centro Histórico, como es el Reloj y los negocios, al pequeño 

comerciante‖. Junto al cierre de calles para su uso peatonal, el municipio capitalino implementó un programa de actividades 
culturales, deportivas y de entretenimiento, los cuales redundaron en un incremento del 40 por ciento en las ventas de los 

locales durante los dos primeros fines de semana.  Ordenamiento de transporte público ••• El lunes, la presidenta 

municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, anunció un proyecto para reordenar el transporte público en las calles 
aledañas a la Plaza Constitución, esto como parte de los planes de rehabilitación de la zona que comenzarán en breve. La 

edil comentó que esto se hará con un consenso entre los afectados, transportistas y comerciantes, pero en caso de que no 
se llegue a alguno, será al alcaldía la que tenga la última palabra. ―El proyecto tiene que ser integral porque la plaza en s i 

tiene su belleza pero también tiene algunos obstáculos visuales, vamos a revisar el tema del transporte público en la zona, 

pero lo que sí es cierto es que necesitamos la suma de voluntades‖. Este reordenamiento se sumaría al que hubo en las 
inmediaciones del Reloj Monumental, zona donde les fue prohibido el tránsito a los camiones del transporte público, y 

ahora sólo pueden circular las combis pero sin hacer paradas. Los trabajos en la Plaza Constitución siguen en análisis, ya 
que el municipio tiene que ponerse de acuerdo con la CAASIM y la Secretaría de Turismo estatal para determinar los 

detalles finos de la remodelación de la que es la plaza más antigua de la ciudad, pues data de mediados del siglo XVI. 

(Alejandro Suarez, página 08) 

Milenio-PRI no define coalición contra bloque opositor: Después de que los partidos de oposición (PAN, PRD, 

Convergencia y PT) anunciarán una alianza en 40 municipios del estado, el dirigente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad 
Meneses, aseguró que aún no se define una coalición con los Partido de Nueva Alianza (Panal) y el Partido verde Ecologista 

de México (PVEM).  ―Ir en alianza para la elección municipal es nuestra mejor intención, aliarnos nuevamente con Nueva 

Alianza y el Partido Verde Ecologista, lo hemos platicado ya al interior del partido y en el PRI se tienen las mejores 
intenciones de ir con nuestros aliados naturales‖, dijo. Fayad Meneses señaló que el PRI tiene toda la intención de competir 

en las urnas en alianza, pero que ni el Panal, ni el PVEM han tocado el tema con su militancia. Aseguró que no tienen 
ninguna prisa por conformar la coalición ya que la fecha límite para su registro finaliza hasta el 26 de marzo. ―Ya hemos 

platicado con los dirigentes estatales, Fernando Flores, del Panal, y Jorge Malo, del Partido Verde, pero aún no hemos 

formalizado nada en el tema de alianzas, pero tampoco quiero decir que no corre ninguna prisa ya que el termino para el 
registro de las alianzas todavía está lejos‖. El también diputado federal aseguró que debido a que no se ha formalizado la 

coalición, aún desconocen el número de municipios donde participarán en conjunto con el Panal y el PVEM.  ―No todavía no 
podríamos hablar nada de eso y nada de alianzas hasta que se formalicen y que no podemos hablar de cosas que ni 

siquiera se podrían llegar a concretar‖. Los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática, del Trabajo y 
Convergencia en Hidalgo anunciaron el inicio de una alianza amplia que contienda contra el PRI en las elecciones 

municipales del próximo 3 de julio, en al menos 40 de los 84 municipios que tiene la entidad. Hasta el momento, el partido 

del sol azteca ha aceptado ir en alianza en 30 municipios de Hidalgo, mientras que el blanquiazul ha aceptado la coalición 
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amplia en 44 municipios; sin embargo Convergencia y Partido del Trabajo aún no tienen definidas las localidades en las que 

se unan con PAN y PRD.  Claves-Alianza PAN-PRD• Omar Fayad Meneses, dirigente del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en Hidalgo, reconoció que las alianzas entre PRD y PAN en la entidad han dado resultados.• A decir del 
líder del tricolor, los comicios para presidentes municipales serán más competidos que la elección para gobernador a causa 

de que los partidos de oposición buscarán derrotar al PRI ―a cómo de lugar‖.• Reiteró que el partido Tricolor en la entidad 
tiene la meta de gobernar los 84 municipios hidalguenses y con ello mantener el control hegemónico de la mayoría del 

territorio hidalguense. (Jonathan collazo, página 11) 

Criterio-Espera que PT encabece siete candidaturas: El dirigente estatal del PT, Mariano Torres L´estrade, consideró 
que existen todas las condiciones para que su partido pueda encabezar por lo menos siete candidaturas, si se consolida la 

alianza con PAN, PRD y Convergencia. El dirigente partidista expuso que se trata de localidades donde el PT ha demostrado 
su fortaleza, ya sea siendo gobierno o manteniéndose de manera constante como segunda fuerza política. Además, refirió 

la influencia de Andrés Manuel López Obrador en la posibilidad de aliarse en la entidad; ya que esto podría significar que en 

el último momento el PT tuviera que bajarse de una posible coalición formal, y sólo ir en alianza de facto con los demás 
partidos, como ocurrió en la elección pasada. Consideró que el compromiso con el político tabasqueño es para 2012, y no 

para la elección municipal en la entidad. ¿Cuáles son las expectativas del PT para la elección del 3 de julio? 
Estamos en la búsqueda de crecer como tal. El PT está representando muchas causas sociales a través de diferentes 

sectores, no ligados a otros partidos políticos; por eso hemos revisado bien los escenarios, estamos construyendo el camino 

correcto y adecuado. El PT está en la búsqueda de alianzas, pero es algo muy prioritario. Estamos revisando en cada uno 
de los municipios las condiciones, ya sean en contra o a favor, para que de esta manera con todo el tacto político 

empecemos a charlar con los militantes y oportunamente nos digan si es correcta o no la alianza. ¿En cuántos 
municipios estarían proyectando triunfos? Creo que el PT tiene condiciones para obtener triunfos en siete municipios. 

¿Solos o en alianza? Solos o en alianza, lo estamos considerando, pero si la condición es la alianza, ésta nos va a 
permitir ratificar con mayor seguridad nuestro crecimiento. ¿Cuáles son esos municipios prioritarios para el PT? 

Apan, donde hemos sido gobierno históricamente; Zapotlán, donde hemos sido segunda fuerza; Mixquiahuala, Huautla en 

la Sierra, Atotonilco de Tula, Eloxochitlán, y bueno, estamos buscando los municipios donde el PT es la segunda fuerza 
política. ¿Será condición para formalizar alianzas el que el PT encabece esos municipios? Vamos a poner eso 

sobre la mesa. Creo que sí hay voluntad, madurez y sensibilidad política de que el proyecto de alianza es para buscar 
mejores resultados. 10 respuestas 1.- Hoy tenemos que informar a nuestra dirección nacional todos estos procedimientos, 

y pues será la dirigencia nacional la que determine la posibilidad de esta alianza. 2.- Creo que el criterio que debe tomar la 

dirección nacional es lo que emane de los municipios, y de ahí plantear esta posibilidad de coaliciones. 3.- Tendríamos que 
hacer un exorcismo para este fantasma (de bajarse de la coalición) y después revisar el escenario. 4.- Aquí hay que aclarar 

que el proyecto de 2012 será independiente; en ese año hay un compromiso con Andrés Manuel y la gente del PT, en este 
momento es importante informar a la militancia. 5.- El PT es garantía de compromiso, lo vieron los demás partidos y la 

propia candidata en la elección pasada, el trabajo que hizo el PT en todo el estado habla de la palabra que tenemos. 6.-

Actualmente, contamos con 40 regidurías, la aspiración sería doblar esta cantidad, pero para esto hay que revisar la 
radiografía de cada municipio. 7.- Ya se han presentado diez posibles precandidatos de los municipios donde tenemos 

presencia importante, ahora vamos a revisar los escenarios. 8.- Lo que pasó en Guerrero nos alienta, la gente se ha dado 
cuenta de cómo gobierna el PRI y eso es una posibilidad para la izquierda. 9.- Si los mexicanos no se dan la oportunidad, 

veo muy difícil que se construya algo en el estado; se deben revisar las propuestas de todos los partidos y elegir la mejor. 
10.- El PT -con su base y militancia- está preparado para todos los escenarios posibles.  (Emmanuel del Rincón, página 06) 

Síntesis-Omar Fayad pide equidad en gobierno: En su calidad de secretario de la Comisión de Fortalecimiento al 

Federalismo y presidente del consejo consultivo de la Federación Nacional de Municipios de México FENAMM, el diputado 
federal de Hidalgo Omar Fayad Meneses, se pronunció por que las diferentes instancias del gobierno federal tengan una 

visión municipalista  con fundamento en espacios de gobierno más cercanos a la población. Durante el encuentro que tuvo 

lugar en Toluca Estado de México, tras destacar la importancia de atender los planes y estrategias para poder impulsar a 
los municipios desde el ámbito legislativo, el legislador exhortó a los ayuntamientos a mantener un acercamiento 

permanente con sus representantes en la Federación y exigir impulso a los temas significativos de las administraciones 
locales. Así también aseguró que  la finalidad de su propuesta es de propiciar decisiones de carácter federal en los 

ayuntamientos y lograr  así una equidad en las tres esferas de gobierno. Ya que, consideró, en la actualidad se ha 
rezagado a los gobiernos municipales demeritando la importancia que estos tienen con la población. ―Son muchos los 

temas que la FENAMM viene impulsando en una amplia agenda legislativa y que van a requerir no sólo del interés sino de 

la participación activa de todos los presidentes municipales. Es un asunto sencillo si atendemos a un plan y a una estrategia 
y si se llevan a cabo, estoy seguro de que vamos a contar con lo necesario para poder impulsar al municipio en México, 

desde el ámbito legislativo y fundamentalmente desde el ámbito del presupuesto que se requiere para el fortalecimiento de 
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los municipios‖.  De igual forma solicitó a los presentes a interesarse en conocer y buscar a sus diputados para pedir el 

apoyo necesario en la cuestión legislativa, al referir que muchos legisladores federales no reconocen la labor de los 

municipios o sus necesidades porque éstos no las externan ante su representante en la federación. Al mismo tiempo 
explicó que las iniciativas que se legislarán en la agenda 2011 dentro de la Cámara de Diputados son, entre otras: la 

ampliación de  periodo del encargo de presidente municipal de tres a cuatro años, que se justifica en valores catastrales y 
no establecen una taza adecuada de cobro por falta de tiempo, ya que de acuerdo a las disposiciones fiscales los beneficios 

a las reformas hacendarias se otorgan dos años después de tomada la medida. (Jaime Arenalde, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-Atención inmediata, compromiso de Lima Morales en la Subprocuraduría de Asuntos 
Electorales: El día de ayer el nuevo Subprocurador de Asuntos Electorales en Hidalgo, José Luis Lima Morales fue recibido 

por el Procurador General de Justicia, Subprocuradores, Directores Generales y Directores de Área en la Subprocuraduría 
de Asuntos Electorales para hacerle entrega de las oficinas desde las cuales Lima Morales se hará cargo de los asuntos 

electorales de la entidad. El nuevo subprocurador realizó un recorrido por las instalaciones y mencionó que dada la 
experiencia del personal de la Subprocuraduría, continuaran en sus actuales puestos, realizando sus funciones. 

"Empezamos hoy a trabajar muy fuerte, estaremos haciéndolo de manera muy coordinada en beneficio del trabajo que 

realiza la propia Subprocuraduría", precisó. Dentro de las funciones que cumplirá Lima Morales principalmente se 
encuentran: su participación en las  averiguaciones previas en los casos de denuncias de algún delito electoral, 

coordinación de las acciones que tomen los agentes del ministerio publico cuales normas establecidas en los términos 
institucionales, facultad de proporcionar información de carácter técnico a los organismos electorales en base a las 

funciones legales que marque cada proceso, además tendrá estrecha comunicación con la Fiscalía Especializada para la 

Atención de Delitos Electorales de la Procuraduría General de la República. Respecto a las acciones a tomar rumbo a la 
renovación de los 84 municipios del Estado, el nuevo Subprocurador comentó que ya abordó este tema con el Procurador 

General de Justicia y se establecerán programas de difusión y capacitación para dar a conocer las funciones principales de 
la Subprocuraduría, así como las funciones de las Instancias que tiene a su cargo, señalando que colaboran con la 

Subprocuraduría todos los ministerios del Estado. "Vamos a establecer algunos programas de acción para dar a conocer a 
los hidalguenses en qué momento participamos o para dar a conocer en qué momento pueden asistir ante el Ministerio 

Público para señalar algún indicio de un delito electoral‖. Agrego que para el proceso electoral se dará atención a las 

denuncias de los ciudadanos; se estarán en comunicación con todos los ministerios públicos del estado y con el procurador 
general de justicia y de esta manera designar en qué momento hay alguna sanción algún ciudadano o a un instituto político 

donde se determine alguna multa o alguna sanción. (redacción, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Plantea Osorio perspectivas nacionales en la ruta 2012: Manifestó el gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel 

Osorio Chong, que no está peleado con el Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, al opinar que ―decir las 

cosas como son y hablar con claridad por lo que sucede en México y en el estado no debe interpretarse como una pelea‖. 
Dijo que su postura se da para actuar a favor de quienes representa y sirve, por ello los comentarios que realiza en 

diversos espacios públicos tienen la intención de solucionar las diferencias existentes con la federación. ―El problema es que 
lo digo, comento, busco y toco puertas, pero seguimos sin respuesta, por eso mi tono de voz, no estoy enojado pero sí 

indignado porque no se cumplen los compromisos con Hidalgo‖. El mandatario estatal aseveró que a México le falta alguien 

que llame a los acuerdos y sea el primero en cumplirlos, para que a partir de la confianza se pueda avanzar en todos los 
sentidos. ―Mi gobierno trae más auditorías que en toda la historia del estado de Hidalgo, desde la Cámara de Diputados, 

función pública; me da mucho gusto porque dejo todo limpio al término de mi gestión‖. Asimismo propuso entender que si 
el Partido Revolucionario Institucional (PRI) quiere regresar en el 2012 a la Presidencia de la República será mediante los 

acuerdos y no a través de la ruptura, ya que los actores políticos hacen presencia en la sociedad y todos quieren sumarse a 
la lista para alcanzar la candidatura. Sin embargo, afirmó, ―estoy convencido de que será otro escenario, el PRI no llegará 

lesionado internamente a la elección para definir al candidato que gane la contienda y recupere la presidencia de México‖. 

En ese sentido advirtió que el PRI sigue posicionándose porque la oposición carece de cuadros, no gobierna bien y porque 
tienen que ocupar actores políticos priistas para ganar los procesos. La oposición considera que cambiándolos de color van 

a hacer la diferencia en los procesos electorales en las diversas entidades del país, tal y como sucede actualmente. Expresó 
que los opositores aplicarán cualquier tipo de estrategias para evitar que el tricolor llegue a Los Pinos, y esto ya puede 

observarse en las entidades federativas donde se registran procesos electorales. Primero se debe recuperar el país, luego 

las instituciones en general, además replantear una distribución de los recursos públicos para beneficiar a la población que 
menos tiene, como lo hacen otras naciones del mundo. En este país se puede hacer pero con acuerdos, confianza y 
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cercanía; al término de un proceso electoral tenemos que unirnos, mientras esto no suceda será muy complejo, por eso 

quiere regresar el PRI a la presidencia. Sentenció que los priistas deben mantenerse alerta y percibir qué atrocidades 

realizarán los partidos de oposición en el proceso electoral 2012, porque ahora lo hacen previo a las elecciones en el Estado 
de México. Estas acciones se dan porque en esa entidad se encuentra un candidato fuerte del PRI, además piensan que 

ganando ahí puede perder las aspiraciones Enrique Peña. Aclaró que será una elección difícil, ya que algunos tratan de 
dañar al gobierno mexiquense, aunque también es claro de dónde provienen, tal y como lo hicieron en Hidalgo, a través de 

una batalla con mentiras y ―guerra sucia‖. Agregó que a través de una plática que sostuvo con Enrique Peña Nieto nació un 

proyecto que puede ayudar al país, debido a la similitud en sus carreras políticas. ―Enrique Peña tiene proyecto, pero 
además el respeto de terminar su gobierno para comentar su aspiración nacional; algunas veces aborda este tema‖. Evocó 

que hace seis años el PRI ganó una gran cantidad de gubernaturas, ―éramos primer lugar a nivel nacional, pero los 
problemas internos generaron el declive y eso se debe cuidar‖. Más allá de quién está bien posicionado en las preferencias, 

hoy estamos interesados (quienes tenemos una opinión y se nos escucha), en lograr un acuerdo que nos permita enfrentar 
el proceso electoral que sigue. Muestra de ello es Humberto Moreira en la dirigencia del PRI nacional, que salió por acuerdo 

de todas las partes sin ningún problema, esta designación ya fue criticada severamente pero salió bien. Subrayó que el PRI 

gobernó por muchos años este país, las instituciones que creó junto con la sociedad mexicana, siguen vigentes, quienes 
pretendieron desaparecerlas no lo lograron, ya que son organismos fuertes, sólidos y bien apuntalados. ―Nuestro instituto 

político tiene una visión de largo plazo, está enseñando que en los estados, junto con la población, resuelve los atrasos 
históricos. Estoy convencido que logrará un equilibrio entre las finanzas públicas, por que no todo es ahorrar, no entiendo 

para qué se tienen miles de millones de dólares guardados para enfrentar una crisis, cuando en algunos estados del país 

requieren de acciones y obras‖. El jefe del ejecutivo reiteró que el PRI tiene la capacidad de llamar a los acuerdos, sobre 
todo ahora que la oposición ya ha sido gobierno en la nación. Además de que han visto la voluntad del PRI de sumarse al 

bienestar del país, y no de oponerse a todo, así se vio con dos ex presidentes que cuando se votaba el IVA eran los 
primeros que se oponían. El PRI, dijo, respalda todas las propuestas, sabe sumar, involucrar y gobernar, por tanto hay una 

buena posibilidad de que el país en un periodo no muy largo, pueda tener otro destino en comparación con los resultados 
que se entregan actualmente. Estimó que un tema imperante son las instituciones, otro el plan de gobierno y por otra parte 

las elecciones, y pidió la reflexión de la sociedad en general. En otro orden de ideas, apuntó que las alzas a los servicios y 

productos básicos no son atribuciones del gobierno del estado, ―cuando visito cualquier municipio la gente está triste y 
molesta, por ello se trata de compensar con programas sociales y apoyo a la economía de las familias. Hoy veo a México en 

un camino de terracería, sin acuerdos, ni resultados palpables en muchos rubros; yo espero que quienes tenemos una 
responsabilidad en un cargo público asumamos otra forma de hacer política y encontrar las soluciones que requiere la 

sociedad‖. En el ámbito local, Osorio Chong explicó que el acuerdo que se tiene con el gobernador electo, Francisco Olvera 

Ruiz, es iniciar las obras relativas al 2011, con base en el presupuesto que está asignado. Es decir que yo inicié las obras de 
este año, lo importante es que se realicen, estos son los acuerdos que hay con el mandatario electo de Hidalgo. ―Por 

supuesto que existe una buena relación, estamos trabajando de tal manera que cuando inicie su gestión, a partir del 
primero de abril, no se detendrán las obras en su mandato, esto no va a suceder‖. Olvera llegará a hacer sus propios 

programas y acciones, por supuesto, pero que se pare el gobierno estatal por falta de coordinación, esto no pasará, 

insistió. Expuso que en sus seis años de gobierno cada una de las obras y acciones fueron importantes, por ello las ubica 
en la misma dimensión, porque forman parte del progreso de la entidad. EL VERDADERO GANADOR-Acerca del reciente 

proceso vivido en Guerrero, el jefe del Ejecutivo estatal aseveró que el verdadero ganador de la contienda se llama Ángel 
Aguirre, si los tribunales no dictaminan otro veredicto sobre este triunfo, pero no porque lo diga Marcelo Ebrar. Si se 

revisan las encuestas hechas en cada entidad federativa y a escala nacional, Enrique Peña Nieto triplica las preferencias 
electorales en Guerrero contra cualquier candidato de todos los partidos políticos. El perdedor será la población de esta 

entidad, va a ser difícil para quien gobierne este estado, para recuperar la paz, tranquilidad, confianza y la coordinación en 

un destino turístico. Mencionó que en esa región las colonias están hechas pedazos, carecen de los servicios de agua 
potable, electrificación, calles sin pavimentar, porque no hay orden en ese estado. Por el contrario, el Estado de México aún 

no entra a la elección por la gubernatura y ya enfrenta una ―guerra sucia‖ impactante, además que será la madre de todas 
las batallas; Nayarit y Michoacán no serán elecciones fáciles tampoco. ―Nadie está dispuesto a ceder, por lo cual será una 

ventana de lo que registrará México en el 2012, rumbo al proceso presidencial, ojalá que quien gobierna este país no nos 

deje migajas que después no podamos recoger‖. Finalmente, Miguel Osorio añadió que al término de su gestión como 
gobernador hidalguense seguirá viviendo  con su familia en la entidad. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Olvera confía que TEPJF ratifique su gubernatura: Francisco Olvera Ruiz, gobernador electo de la entidad, 
afirmó que confía en que la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) lo ratifique como 

mandatario hidalguense y con ello pueda tomar protesta el primero de abril ―en paz y tranquilidad‖. Al iniciar el proceso 

para presidentes municipales -hace 15 días-, los partidos de oposición coincidieron en que no era sano realizar dos 
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procesos electorales en la entidad al mismo tiempo, pues a su juicio, generaría incertidumbre a la ciudadanía.  Para el 

mandatario electo, ―hubiera sido deseable que antes de arrancar un nuevo proceso, antes del 15 de enero, los órganos 

judiciales hubieran concluido el otro, pero jurídicamente no tienen problemas, los dos procesos van por cuerdas 
separadas‖. De acuerdo con el ex alcalde de Pachuca, ―hubo un consejo que el Instituto Estatal Electoral integró para el 

proceso de gobernador, mientras no se dé un veredicto sigue vigente y también es valido que se haya instalado otro 
consejo para las elecciones de presidentes municipales‖. Olvera Ruiz indicó que el TEPJF ratificará su triunfo, ―he visto que 

el órgano electoral ha dado resoluciones apegadas a derecho, tan es así que desde su creación ha generado paz social y 

certidumbre jurídica, por lo tanto mi plena confianza al tribunal electoral‖. La elección para gobernador de Hidalgo es la 
última que falta por resolver, ―lo que entiendo es que el Tribunal Electoral Federal está valorando con cuidado y con 

atención todo lo que las partes hemos ofrecido en este litigio postelectoral, como lo he declarado, porque conozco el 
sistema de justicia‖.  Según el mandatario electo, ―este tiempo que se ha tomado no es otra cosa que para hacer un 

análisis adecuado de todos los incidentes, pruebas presentadas‖.  Apenas hace una semana el TEPJF regresó una 
impugnación al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, el cual, impuso una sanción de 150 salarios mínimos a la coalición 

Unidos Contigo que encabezó Francisco Olvera a causa de que en el proceso electoral para elegir gobernador, el PRI, 

Nueva Alianza y Verde Ecologista violaron la Ley Electoral. La resolución, así como la multa que asciende a 8 mil 505 pesos, 
repartido entre los tres partidos, es a causa de que la coalición que fue declarada como ganadora en la pasada elección, 

colocó por 23 días propaganda de su candidato -Francisco Olvera- en seis puentes peatonales de la capital hidalguense, 
ubicados en el bulevar Felipe Ángeles y considerados mobiliario urbano.  (ángel Cabrera, página 11) 

Criterio-Gira nuevo gobierno entorno a 4 objetivos: Conforme languidece el actual gobierno, el equipo de transición 

va configurando día a día lo que será el Plan Estatal de Desarrollo, que dentro de su fase como anteproyecto ya considera 
cuatro grandes ejes, sobre los cuales descansa el trabajo realizado a lo largo de los siete meses anteriores. Hoy por la 

mañana, dentro de los trabajos de transición, se pone en marcha un programa de participación ciudadana denominada 
Voces por Hidalgo, dentro de un acto que presidirá el gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz. Dentro del avance de estos 

trabajos se encuentra la publicación de la página de internet, en la que se detallan los cuatro ejes del plan estatal que se 

ejercerá a partir de abril: Desarrollo social para el bienestar de nuestra gente; Crecimiento y desarrollo económico para el 
progreso; Desarrollo ordenado y sustentable; y Paz y tranquilidad, convivencia y armonía. Con las naturales deficiencias de 

la improvisación, la página www.pacolvera.com ya dibuja el anteproyecto que será enriquecido con una nueva participación 
de ciudadanos de los distintos sectores, según afirma la invitación para el evento matutino. Los textos contenidos en cada 

uno de los rubros se van desglosando de acuerdo con cada eje rector, además de contener la currícula del gobernador 

electo y datos generales. Una larga fila de fotografías de ciudadanos -de distintos municipios- van incluidas en el tenor del 
acercamiento social; de igual forma, se publican algunas notas periodísticas. Dentro de este espacio cibernético se 

encuentra también un apartado dedicado a las labores realizadas por la señora Guadalupe Romero de Olvera. 
Planificación...Desarrollo Social-Atención a grupos -Educación pilar del desarrollo-Salud para todos...Crecimiento y 

desarrollo económico para el progreso-Desarrollo para el campo y la productividad-Industria, comercio y servicios-

Apoyo a los emprendedores y a la micro, mediana y gran empresa-Impulso a la competitividad y al empleo-Turismo, 
potencial para el crecimiento económico de Hidalgo...Desarrollo ordenado y sustentable-Ordenamiento territorial-

Desarrollo urbano-Desarrollo metropolitano...Paz y tranquilidad social-Efectividad en seguridad-Modernización en la 
procuración de justicia-Protección Civil-Impulsdo a la cultura de los derechos humanos-Gobierno moderno (Jorge Martínez, 

página 07) 

Sol de Hidalgo-Ímaz: que renuncien si quieren ser alcaldes: El secretario de Planeación y Desarrollo Regional, 
Eugenio Ímaz Gispert, afirmó que no son tiempos para que los funcionarios públicos se distraigan ante la efervescencia 

política que se aproxima, debido a los procesos internos de los partidos. Quienes pretendan ser nominados a las alcaldías 
del estado de Hidalgo tendrían que separarse de sus cargos, consideró al referirse concretamente a los 18 coordinadores 

regionales que integran la dependencia a su cargo. El funcionario comentó que las coordinaciones regionales, como 

cualquier otra oficina pública, pueden ser espacios para desarrollar carreras política y en la administración municipal.. Son 
válidas, insistió, las aspiraciones de los servidores púbicos que desempeñan un trabajo eficiente y sin distracciones. Por esa 

razón, no debe descalificarse a quienes pretendan buscar alguna candidatura a puestos de elección popular, a condición de 
que se desempeñen correctamente en sus labores encomendadas. "Lo he dicho muy claramente, y lo reitero especialmente 

al personal de las oficinas que dependen de la Secretaría de Planeación: Estos son tiempos de trabajar, no de hacer 
campañas políticas". Reiteró que aquel servidor público que tenga interés de participar en las contiendas internas de los 

partidos políticos, cuando lleguen los momentos electorales, lo deberá manifestar y, en su caso, separarse del cargo. El 

secretario de despacho precisó que hay distribuidas en el estado 18 coordinaciones regionales que son el enlace con las 
autoridades municipales. Comentó que aspirar es legítimo y válido, sobre todo cuando se trata de personal con capacidad y 

comprobado compromiso con la ciudadanía. "Simplemente les digo a todos ellos que no son tiempos electorales y si desean 
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participar deben separarse de sus cargos", subrayó Eugenio Ímaz. Recordó que el gobernador Miguel Osorio ha hecho un 

llamado reiterado a que se redoble el paso en el último tramo de la actual administración estatal, por eso es importante 

evitar cualquier tipo de distracción, pues, además, están lejanas las fechas de las elecciones municipales, a celebrarse el 3 
de julio de este año. (redacción, Ojo Política)  
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Ediles rechazan el Plan Maestro para Tula-Tepeji: Los alcaldes de Tlaxcoapan, José Antonio García y su 
homólogo de Atotonilco de Tula, Julio César Ángeles Mendoza, rechazaron firmar el Plan Regional de Desarrollo y 

Ordenamiento Territorial, anteproyecto del Plan Maestro para la región Tula. De acuerdo con los alcaldes, en el documento 
no fueron incluidas sus principales propuestas en materia de desarrollo económico, asentamientos poblacionales y la red de 

servicios para la zona de impacto que se afectará con la llegada de la refinería Bicentenario. ―Quiero dejar bien claro que el 
municipio de Tlaxcoapan no va acatar estas disposiciones que se hacen desde un escritorio. No estamos de acuerdo con el 

planteamiento de esperar a ver qué nos toca a los municipios (para activar el plan maestro de ordenamiento regional). 

Tenemos que intervenir activamente en la planeación, en los procesos‖, expresó el presidente municipal de Tlaxcoapan. El 
edil reprochó a los presentadores del programa, Helia Soto e Ignacio Valdez, la falta de vinculación que el estado ha 

mantenido respecto a las autoridades locales. Expresó que este dispositivo, más que un acuerdo es una imposición del 
ejecutivo estatal. ―No habido comunicación, hay una imposición por parte de la subsecretaria de desarrollo metropolitano 

para frenar los desarrollos económicos importantes de los municipios‖, dijo García. De esta realidad, puso como ejemplo 

que el principal consultor y diseñador del este plan, aceptó que no conoce Tlaxcoapan. ―Entonces de qué se trata, si se 
están haciendo planes sin ningún tipo de información recíproca, bueno yo no puedo decir que sea un trabajo profesional, 

quiero dejar claro que es necesario replantear este plan de desarrollo, que debe ser de común acuerdo con todos los 
habitantes del municipio y que debe tener legitimidad cuando se hace en conjunto con todo los sectores‖. El alcalde de 

Atotonilco de Tula, Julio César Ángeles Mendoza, quien también ha mostrado una postura crítica ante este plan, prefirió no 
entrar en polémicas y se mostró incrédulo ante la puesta en marcha de dicha proyección.  ―Se ve muy bonito (el plan de 

ordenamiento territorial) y ojala y se haga pero yo quiero que me digan las cosas reales con la verdad cruda, como debe 

de ser, porque no es posible que prometamos museos temáticos cuando no tenemos la capacidad en este momento de 
pagar a los maestros en las escuelas‖, cuestionó. Más aún, el edil se dijo contento por haber permanecido al margen de los 

trabajos constitutivos de dicho documento, ya que según él, su exclusión le permitió llevar considerables recursos extras a 
su localidad. ―Me siento feliz que me mantuve al margen gracias a que no firme un convenio pude llevar a mi municipio 

más de 120 millones de pesos en un año. Hoy me hubiese arrepentido de haber plasmado mi firma en un documento que 

aparentemente me iba a traer beneficios‖. Sostuvo que la autonomía municipal no será soslayada por ningún mecanismo 
que provenga de las esferas de gobierno tanto del Estado como de la Federación, a pesar de que se les haya invitado para 

que sumen aportaciones fiscales para fortalecer las directrices de este plan.  (Ramsés Salanueva, página 06) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Si no les gusta plan de IVA, hagan otro: Manlio: Al advertir que los legisladores del PRI no permitirán que 

los dividan con ―mala información‖ ni con ―intrigas‖, el senador Manlio Fabio Beltrones defendió su propuesta de reforma 
hacendaria y sostuvo que dicho proyecto ―no tiene como eje principal el IVA en alimentos y medicinas‖. Subrayó que ―si a 

alguien no le gusta la propuesta que nosotros estamos trabajando, pues entonces que se ponga a trabajar en otra y la 
ponga sobre la mesa responsablemente, pero no se vale sólo, y lo digo por otros partidos, estar obstruyendo las nuevas 

ideas‖. Beltrones remarcó que la iniciativa fiscal de los senadores del PRI no riñe con las declaraciones del coordinador de 

los diputados federales de su partido, Francisco Rojas, quien descartó la víspera cualquier posibilidad de gravar alimentos y 
medicinas.―He conversado con él sobre los esfuerzos que están llevando a cabo los senadores y estoy seguro que él está 

coordinando los esfuerzos de los diputados; vamos en una misma lógica de responsabilidad y no permitiremos que nos 
divida una mala información o una intriga‖, puntualizó.—¿Hay una falta de entendimiento entre las bancadas del PRI? —se 

le insistió.—Lo que pasa es que andan queriendo hacer pandos los borregos; no conocen la propuesta y ya empiezan a 

decir que existen diferencias —atajó. Al respecto, el coordinador económico del grupo parlamentario del PRI en el Senado, 
Francisco Labastida, sostuvo que la postura del diputado Francisco Rojas contra el proyecto de IVA es personal, por lo que 

buscarán un encuentro con los 240 diputados de su partido para explicar los alcances de la propuesta ―No ha consultado a 
los diputados, habla en nombre de él. Cuando se consulte a los diputados, entonces hablará en nombre de los diputados, 

así es como funciona el sistema. Yo quiero, en primer lugar, decir que nosotros esperábamos, yo en lo personal, que 
hubiera debate sobre esta propuesta, eso es lógico, es natural, está bienvenido.‖ Indicó que el debate es consustancial al 
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ejercicio y a la vida de los partidos, por lo que él no espera unanimidad y habrá que esperar a que los diputados del PRI 

conozcan primero la propuesta antes de opinar. Informó que en 15 días más se buscará un encuentro privado con los 

diputados priistas, para explicarles la propuesta a fondo, pues tan sólo la presentación consta de 80 láminas. Asimismo, 
Manlio Fabio Beltrones advirtió que detener la reforma hacendaria que tanto necesita México sería de necios o de gente 

inconsciente. Aseguró que el proyecto de reforma hacendaria avalado por su fracción no contraviene los documentos 
básicos de su partido, que en términos generales obligan a salvaguardar del IVA los alimentos de las clases populares. ―Hay 

que perder el miedo y decirlo con toda claridad: que nadie se atreva y nadie se atreverá a gravar los alimentos de las 

clases populares‖, puntualizó. El líder parlamentario del PRI en el Senado se refirió a los manifestantes que protestaron el 
pasado lunes contra el alza de precios y estimó que a muchos de ellos, si no es que a la totalidad, ―no les preocuparía que 

se cargara el IVA a las angulas, a las paletas Hägel Dans o al salmón‖. (redacción, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que compite en la carrera por la candidatura a la presidencia municipal de Tulancingo, y con muchas posibilidades de 
alcanzarla dentro de las filas del PRD, es Alejandro Rosas, uno de los cuadros mejor posicionados y con arraigo allá en la 

ciudad de los satélites, y a quien no hay que perderle la pista. 

que pese al aumento del número de sesiones que se realizan en el Congreso local antes de terminar su periodo, entre los 

legisladores ya corre un ambiente de nostalgia y relajamiento. De tal manera, en los corrillos del recinto ya circulan los 
sobrenombres para los diputados, como es el caso concreto de Horacio Trejo Badillo, a quien apodan El Profesor Jirafales; 

Dolores Monroy Bedolla es conocida ya como La Maestra Canuta; Alejandro Soto fue ―bautizado‖ como Jo Jo Jorge Falcón; 

mientras, Estela Rubio la conocen como Chela Lora y Alfredo Bejos como Kiko. La diputada chismosa es Yareli Melo, Faviola 
Calva es Vilma Picapiedra y Mauricio Corona, además de El Petizo le apodan La Barby 

que al interior de las tribus del PRD el suspirante por la candidatura de ese partido a la alcaldía de Pachuca, el ex diputado 

federal Isidro Pedraza, poco puede hacer para lograr una nominación, pues no tiene liderazgos sociales reales ni mucho 

menos garantiza el triunfo en una elección.  

que mientras Xóchitl Gálvez se pasea y deja ver con dirigentes políticos de oposición en el estado, quienes están más 
enterados de su desarrollo aseguran que la originaria de Tepatepec es más bien una persona sola y aislada en lo que a los 

amarres políticos se refiere.  

que en la región Otomí-Tepehua crece la efervescencia política entre la militancia del tricolor en pos de la candidatura a la 

presidencia municipal de San Bartolo Tutotepec. Entre quienes están activos en esa tarea se encuentran María Dolores 
Ortiz Oviedo, Javier Romero y Oziel Ortiz Munive. En Tenango de Doria, por su parte, no cantan mal las rancheras Horacio 

Mendoza Islas y el coordinador regional de Planeación, Emiliano Miranda.  

que en Tianguistengo, en la Sierra Alta de Hidalgo, se menciona como fuerte prospecto a la presidencia municipal al 

director general de Programas Estratégicos de la SEPH, Jesús Cervantes, quien también ya fungió como jefe de Servicios 
Regionales de Educación en esa región. 

que en Tlahuiltepa también hacer aire (electoral) y por lo mismo se menciona como posibles candidatos priista a la 
presidencia municipal a Israel Martínez, al director de Obras Pública municipal, Cornelio Guerrero, a Heriberto López y a 

Fernando Rangel Gutiérrez 

 (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer durante la entrega de lentes a niños de la primaria Frida Kahlo, de la colonia Tulipanes, fueron más aplaudidos 
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los luchadores Mephisto, Averno, Atlantis y hasta Miguel Calero que los mismos funcionarios federales, estatales y 

municipales. Dicen que de tanto gusto que les dio a los niños ver a sus luchadores favoritos, las diputadas Paula 

Hernández y Carolina Viggiano se tuvieron que ir, una detrás de la otra. Hasta hubo quienes dijeron que siguen siendo 
amigas.  

Que en una fiesta, celebrada el lunes pasado, se dieron a conocer algunos adelantos sobre quiénes ocuparán algunas 

secretarías y puestos directivos. Por lo pronto, dicen que ya se tienen bien planchados los puestos de director de Radio y 

Televisión de Hidalgo, del Centro Estatal para la Cultura y las Artes y hasta quien dirigirá la secretaría de Educación.  

 
Que quienes andan más que preocupados por las aspiraciones políticas en Mineral de la Reforma de Francisco Javier 

Vargas Pacheco El Carnes, son todos aquellos contemporáneos suyos que se vieron afectados no solo una, sino varias 

veces durante su inolvidable pero sí tristemente recordada época estudiantil. Dicen que ni porque vaya a misa y se reúna 
con evangélicos para que le absuelvan sus pecados, estos van a desaparecer. 

 

Que algunos secretarios estatales andan muy contentos porque cada vez son menos días los que tiene que librar con los 

problemas que les aquejan a los hidalguenses. Dicen que algunos, durante sus discursos, mencionan con gran júbilo que ya 
sólo les quedan dos meses al frente de su respectiva secretaría, por lo que algunos de sus colaboradores dicen que ya 

están haciendo preparativos para irse de vacaciones. 

Que en una primaria pública de Epazoyucan, en la comunidad de San Martín Nopalapa, están acondicionando unas 

bodegas como salones de clases, por lo que algunos padres de familia ya se molestaron, pues piden una escuela para sus 
hijos.  

Dicen que lo malo es que ya comenzaron las preinscripciones para educación básica y no hay donde meter a los niños, 

pero lo bueno es que las autoridades tienen tiempo para hacer una nueva escuela.  

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Quiero dejar bien claro que el municipio de Tlaxcoapan, no va acatar estas disposiciones que se hacen desde un 

escritorio.‖ 

José Antonio García, alcalde Tlaxcoapan, rechaza las disposiciones del Plan Maestro Tula-Tepeji, argumentando que es 

una imposición del Gobierno estatal.  

―Estamos proponiendo una propuesta a la reforma que se hizo al transporte, incluso se hizo la propuesta en el Congreso. 
Por la geografía del centro, nosotros tenemos que hacer cambios.‖ 

Edith Ibarra, regidora del municipio de Pachuca por el PRD, plantea la posibilidad del reordenamiento del transporte en el 
Centro Histórico de Pachuca. 

―Todavía están en condiciones pésimas 350 (escuelas), estamos claros que vamos a cumplir con la Alianza por la 
Educación.‖ 

Julio Manuel Valera Piedra, delegado federal de la SEP, explica que 350 escuelas permanecerán en ―pésimas‖ 

condiciones durante 2011. 

(redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: La Secretaría de Obras Públicas de Pachuca pretende instalar servicios básicos, bacheo y 

pavimentación este año... ¿No es ésa su obligación?  ...(redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Francisco Olvera reiteró que el nuevo gobierno del estado entrará en funciones el día 01 de 

abril se mantendrá ajeno en la selección de candidatos para alcaldes. Aseguró que en su función de gobernador de una 
entidad, de mantendrá ajeno a las actividades que desarrolle su partido, el PRI para la elección del 03 de julio… (redacción, 

primera plana) 

Crónica-Sólida plataforma electoral: Hace unos días, el Comité Directivo Estatal del PRI hizo entrega, ante el Instituto 

Estatal Electoral, de su Plataforma 2011 para los comicios municipales del tres de julio. Se cumple así un requisito legal, 
pero además se le da sustancia a la contienda, al menos por parte del PRI: la población está ansiosa de procesos 

electorales llenos de ideas y propuestas para resolver sus problemas concretos. El PRI se muestra sensible ante las 

demandas sociales y las expectativas electorales de la gente. Sabe muy bien que, desde las ―campañas de lodo‖ del 2006, 
el electorado reprueba tajantemente ataques, difamaciones e insultos. El electorado mexicano, el hidalguense en particular, 

es un electorado maduro, que rechaza los ataques estériles entre contrincantes. La gente quiere soluciones para sus 
problemas, no que los políticos les generen más. Y tiene toda la razón; las campañas políticas fueron concebidas, 

originalmente, como períodos para que los partidos expongan sus ideas y sus proyectos, no sus bajos fondos. Por ello, el 

PRI realizará su campaña del 2011 convencido de que la gente desea conocer y valorar las propuestas concretas de los 
candidatos y de los partidos que les dan cobijo. Propuestas que, ante todo, sean realizables. Es necesario el sentido del 

realismo, no prometer lo imposible. Y propuestas que se ajusten bien a las necesidades y a la idiosincrasia de la población; 
no podemos forzar el camino a la modernidad, por válido que éste sea. Bajo esta tesitura, la plataforma electoral del PRI 

para las elecciones municipales se sustenta en ideas claras. Así como la célula básica de la sociedad es la familia, la célula 
básica del estado es el municipio. Por ello, apostaremos fuerte por una democracia local inclusiva, directa y participativa, 

que reconozca la diferencia y la pluralidad sin negarse a la construcción de acuerdos para el beneficio común. La política 

social será prioritaria, con ella se reducen las diferencias socioeconómicas y se apoya a los más desprotegidos. Habrá un 
fuerte estímulo a los productores privados y sociales, porque ellos crean la riqueza que luego se reparte. Seguridad Pública 

con respeto a los derechos humanos. Equidad entre mujeres y hombres. Más y mejores servicios municipales, con tarifas 
razonables. Modernización administrativa y cuidado del ambiente. Sólo son algunas ideas. Ya tendrán los ciudadanos la 

oportunidad de conocer a detalle nuestras propuestas. (Canek Vázquez, página 07) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

                 Independiente                                                       Criterio 

                
 

 


